
 
 

______________________________________________________________________________ 
 

Niederschrift Nr. 4 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus,  
öffentliche Sicherheit und Digitalisierung der Stadt Schwentinental 
am Dienstag, den 26.03.2024 um 19:00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 
 
Beginn:  19:00 Uhr         
Ende:     20:15 Uhr 
 
Der Vorsitzende, Herr Jose Götting, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses 
für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit und Digitalisierung, die Verwaltung sowie 
die anwesenden Zuhörer*innen.  
 
Herr Götting eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche 
Sicherheit und Digitalisierung und stellt fest, dass die Einladung vom 15.03.2024 form- und 
fristgerecht zugegangen ist.  
 
 
Anwesend: 

1. Herr Götting, Jose (Vorsitzender) 

2. Herr Johansson, Björn 

3. Herr Ache, Christoph 

4. Herr Senfelds, Daniel für Herr Rakow, Torben 

5. Herrn Sindt, Volker 

6. Frau Komral, Nazan 

7. Herr Ehrig, Eduard ab 19:10 

8. Herr Martens, Rainer 

 

Nicht anwesend:  

9. Herr Dr. Markmann-Mulisch, Ulrich 

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister)  

2. Herr Stubbmann, Michael (Amtsleiter Amt IV) 

3. Herr Evers, Jan (Amtsleiter Amt I) 

4. Herr Nebendahl, Ullrich (Amtsleiter Amt II)  

5. Frau Ruppin, Finja (Protokollführerin) 

6. Herr Müller, Andreas  

7. Herr Voigt, Frederik 

8. Frau Schneider, Sandra 

9. Herr Schlüter, Martin (Gemeindewehrführer) 

10. Herr Stefan Kühl (Ortswehrführer) 

11.  2 Bürger*innen 

 
 
Herr Götting stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 7 Ausschussmitglieder anwesend sind. 
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
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Es werden folgende Änderungen zur Tagesordnung beantragt:  
 
Unter TOP 3: Haushalt 2024 (BV 061/2024; SM 161/2023; SM 161b/2023; SM 161c/2023) 
werden folgende SM ergänzt: SM 092/2024 und SM 096/2024 
 
Abstimmung: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Über die nachfolgende Tagesordnung soll wie folgt beraten werden: 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
 

2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche 
Sicherheit und Digitalisierung vom 05.12.2023 
 

3. Haushalt 2024 (BV 061/2024; SM 161/2023; SM 161b/2023; SM 161c/2023; SM 
092/2024; SM 096/2024) 
 

4. Antrag der SWG-Fraktion vom 16.02.2024; 
Hier: Gesamtkonzept für die Digitalisierung der Verwaltungsvorgänge (SM 
051/2024) 
 

5. Feuerwehr Schwentinental; 
Hier: Gründung einer Verwaltungsabteilung durch die OFW Raisdorf (BV 085/2024) 
 

6. Mitteilungen und Anfragen 
 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Beschlussfassung durch den 
Ausschuss voraussichtlich nicht-öffentlich beraten: 

 
7. Mitteilungen und Anfragen 

a.) Verlagerung der IT zu Dataport (SM 52b/2024) 
b.) WLAN-Ertüchtigung Grundschule am Schwentinepark (SM 53c/2024) 

 

Abstimmung: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Fragen aus der Einwohnerschaft vor.  
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TOP 2:  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus,  

 öffentliche Sicherheit und Digitalisierung vom 05.12.2023 

 
Herr Martens wies darauf hin, dass er in der letzten Sitzung am 05.12.2023 nicht verspätet 
erschien. Er bittet um Aufnahme in das Protokoll. 
 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche 
Sicherheit und Digitalisierung der Stadt Schwentinental vom 05.12.2023 wird zustimmend 
zur Kenntnis genommen.  
 
 
TOP 3:  Haushalt 2024 (BV 061/2024; SM 161/2023; SM 161b/2023; SM 161c/2023; SM 
092/2024; SM 096/2024) 
 
 
Herr Nebendahl erläutert die zu diesem TOP vorliegenden Vorlagen.  
 
Hierzu erklärte Herr Nebendahl vorab,  dass es einer neuen optischen und strukturierten 
Änderung in der Haushaltsplanung für 2024 gab, da die Umstellung von Kameral auf 
Doppik in 2023 erfolgte.  
 
Im Ergebnishaushalt ist festzuhalten, dass unter dem Produkt 12600 (Feuerwehr Raisdorf) 
drei neue Fahnenmasten angeschafft werden. Unter dem Produkt 12610 (Feuerwehr 
Klausdorf) werden die Fahnenmasten ausgetauscht.  
 
Im Investitionshaushalt ist festzuhalten, dass in 2024 die Ausschreibung für das HLF 
(Hilfslöschfahrzeug) für die Feuerwehr Raisdorf erfolgt. Hierfür sind 20.000 EUR 
veranschlagt. Für die Beschaffung in 2025 wurde eine Verpflichtungsermächtigung 
aufgenommen um das Vorhaben zu initiieren und zu planen.  
 
Ebenfalls ist für die Feuerwehr Klausdorf in 2026 vorgesehen eine Ausschreibung für ein 
HLF (Hilfslöschfahrzeug) durchzuführen. In 2027 soll dieses dann angeschafft werden. 
Hier ist ebenfalls eine Verpflichtungsermächtigung vorgesehen um die Beschaffung 
entsprechend abwickeln zu können.  
 
Für Schwentinental soll ein digitales Sirenennetz angeschafft werden. Hier sind 
Planungskosten in Höhe von 20.000 EUR in 2024 angesetzt.  
 
 
TOP 4: Antrag der SWG-Fraktion vom 16.02.2024; 
Hier: Gesamtkonzept für die Digitalisierung der Verwaltungsvorgänge (SM 051/2024) 
 
Herr Martens erläutert den Antrag. 
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Herr Bgm. Haß sowie Herr Evers erläutern die Fragen aus der Sachstandsmitteilung. Sie 
sagten zu, künftig den Ausschuss über die Unterrichtung des jeweiligen Sachstands in 
Bezug auf die Digitalisierung der Verwaltungsvorgänge einschließlich der Neuausrichtung 
der Verwaltungsabläufe mit entsprechenden räumlichen Veränderungen zu informieren. 
 
Der Antrag wird zur Kenntnis genommen. Ein Beschluss wird nicht gefasst. 
 
 
TOP 5: Feuerwehr Schwentinental; 
Hier: Gründung einer Verwaltungsabteilung durch die OFW Raisdorf (BV 085/2024) 
 
Herr AL Stubbmann erläutert die BV 085/2024.  
 
Beschluss:  
 
Dem Hauptausschuss und der Stadtvertretung wird empfohlen, der Gründung einer 
Verwaltungsabteilung durch die OFW Raisdorf zuzustimmen.  
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung 
 
TOP 6: Mitteilungen und Anfragen 
 
Herr Bgm. Haß teilt Folgendes mit:  
 

- Herr Lässig wurde zum stellvertretenden Gemeindewehrführer gewählt.  
- Fa. Kaufland übernimmt das ehemalige Real-Gebäude ab dem 01.04.2024.  

 
Es liegen keine weiteren Anfragen seitens des Ausschusses vor. 
 
 
Herr Götting schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.15 Uhr. 
 
 
   
 
    
  
  gez. Götting                                        gez. Ruppin 
           _____________________         _____________________ 
                      Vorsitzender                                              Protokollführerin          
 


